

Ein besonderes Angebot am JKG: Die Kooperation mit der Stuttgarter Musikschule



Seit dem Schuljahr 2006/2007 wird am Johannes-Kepler-Gymnasium im Rahmen einer Kooperation mit der Stuttgarter Musikschule für Schüler:innen der Klasse 5 Unterricht auf Streichinstrumenten (Violine, Viola, Violoncello und Kontrabass) angeboten. Vorkenntnisse sind nicht erforderlich; auch Notenkenntnisse werden nicht vorausgesetzt.

Erlernen eines Streichinstruments in Kleingruppen

Der Unterricht erfolgt in Klasse 5 vormittags im Rahmen des Musikunterrichts in der dritten Musik-Wochenstunde (Anmerkung: Diejenigen Schüler:innen, die sich nicht für ein Streichinstrument entscheiden, erlernen stattdessen im Klassenverband Grundkenntnisse im Keyboardspiel; dafür ist keine Anmeldung erforderlich).

Der Geigen-, Bratschen-, Kontrabass- oder Cellounterricht wird von Lehrkräften der Stuttgarter Musikschule erteilt und ist eng vernetzt mit den Inhalten der beiden anderen Musikstunden bei den Musiklehrer:innen des Johannes-Kepler-Gymnasiums.

Die Schüler:innen werden in den Streicher-Kleingruppen besonders gefördert und können darüber hinaus bereits nach einigen Monaten im Ensemble (Unterstufenorchester; derzeit mittwochs, 6. Stunde) mitspielen. Ab Kl. 8 ist dann eine Mitwirkung im JKG-Schulorchester sowie eine Teilnahme an den jährlich stattfindenden Orchesterfreizeiten möglich. Nach der 5. Klasse kann der Instrumentalunterricht in kleinen Gruppen oder ggf. als Einzelunterricht außerhalb des Musikunterrichts – z.B. direkt im Anschluss an den Vormittagsunterricht – weitergeführt werden.

Gemeinsames Musizieren

Im Streicher-Gruppenunterricht lernen die Schüler:innen gemeinsam; von Beginn an wird in der kleinen Gruppe gemeinsam musiziert, auch mit Klavierbegleitung. Dies macht viel Spaß und beschert den Spieler:innen sofort ein musikalisches Erlebnis.

Die Schüler:innen machen durch eigenes Musizieren grundlegende musikalische Erfahrungen; gerade in der Kleingruppe kann auf die Schüler:innen individuell eingegangen werden; sie werden ganzheitlich gefördert, ihre Konzentrationsfähigkeit wird durch kontrollierte Schulung und Entwicklung der Bewegung und beim Üben zu Hause unterstützt und verbessert. Darüber hinaus fördert Musizieren und Improvisieren in der Gruppe Teamfähigkeit, Sozialkompetenz und Kreativität. Durch Mitwirkung im Orchester der Schule können die Schüler:innen aktiv an der Gestaltung des Schullebens teilnehmen.

Kosten und Instrumente

Die Unterrichtskosten betragen aktuell (bei einer Dreier-/Vierergruppe) pro Kind monatlich ca. 40 € + eine einmalige Musikschul-Anmeldegebühr von 15 €; bei Vorlage einer Familiencard erhalten Sie 20%, bei Vorlage einer Bonuscard sogar 90% (!) Ermäßigung (wenn sich mindestens 3-4 Kinder der künftigen Kl. 5 anmelden). Informationen s. a. unter www.stuttgart.de, Anmeldung Stuttgarter Musikschule.

Die Instrumente können gegen eine Gebühr von 10 € (Bonuscard 5 €) inkl. Versicherung pro Monat geliehen werden, für Violoncello und Kontrabass sind die Kosten etwas höher; hier gibt es aber finanzielle Unterstützungsmöglichkeiten.

Individuelle Beratung / Fragen (z.B. zur Instrumentenwahl/Anmeldung -> diese erfolgt bei der Schulanmeldung)

Kontakt: Sekretariat JKG (0711/216-80940); Musiklehrerin: Frau Trüdingen (anna.truedinger@jkg-stuttgart.de)